



Jahresbericht Pernova 2024



Bericht des Präsidenten

Liebe Freunde des Vereins Pernova,

Wir dürfen von Seiten Pernova auf ein intensives und spannendes Jahr zurückblicken. Das KRAFT Modell hat uns durch das Jahr hindurch begleitet und Mitglieder des Vereins nach Bangladesch geführt. Mehr dazu entnimmst du dem Bericht zu «KRAFT Bangladesch».

Der Verein Pernova hat neu seinen Sitz auf dem Schwand in Münsingen. Dort sind zahlreiche Projekte angesiedelt, welche Verbindungen und Anknüpfungspunkte für Pernova bieten. Unter anderem ein Gastro- und Kulturbetrieb wie auch ein sozial-pädagogisches Projekt für Kinder- und Jugendliche in schulischen Time-Out Situationen. In diesem Arbeitsumfeld wird uns immer wieder bewusst wie viele Tätigkeitsfelder dem Verein Pernova offenstehen. Dank deiner Unterstützung wird Pernova auch in diesem Jahr das Engagement zur Entwicklung nachhaltiger, sozialer Projekte im In- und Ausland fortführen.

Besuche uns auf unserer neuen Webseite: www.pernova.ch

Viel Spass beim Lesen des Jahresberichtes 2024

Für den Vorstand
Roger Humbel

«KRAFT Bangladesch»

Der Startschuss für unser neues Projekt in Dhaka/Bangladesch ist gefallen. Zusammen mit unserem lokalen Partner LEEDO, mit welchem wir bereits zuvor das Projekt connect realisiert haben, wollen wir ein weiteres sportpädagogisches Handbuch mit dem KRAFTmodell Ansatz (<https://www.kraftmodell.ch>) entwickeln. Ziel ist es, dass die darin enthaltenen Spiele in Bangladesch kreiert werden und auf die Bedürfnisse in Bangladesch angepasst sind.

Ein erster Workshop dazu hat im Mai 2024 stattgefunden. 4 Mitglieder von Pernova reisten nach Dakha und konnten nach einem sehr gelungenen dreitägigen Workshop 24 Teilnehmende als KRAFT Coaches zertifizieren. Die teilnehmenden Coaches arbeiten mit Strassenkindern, Kindern und Jugendlichen mit Beeinträchtigungen, Jugendlichen aus einem Cricketclub und Menschen, die Folter erlebt haben.

In den darauffolgenden Monaten nach dem Workshop haben die Coaches spezifisch für ihre Zielgruppe neue KRAFT Lektionen entwickelt und mit den Kindern in Dhaka getestet. Einmal mehr hat sich gezeigt, dass der Ansatz, welcher das KRAFTmodell verfolgt, sehr erfolgreich ist. Die Kinder in Dhaka zeigen grosse Freude an den Lektionen! Und auch die Coaches zeigten eine grossartige Arbeit und sammelten viele verschiedene innovative und mit einfachen Mitteln durchführbare Spiele.

Zu LEEDO: LEEDO ist eine Organisation, welche mit Straßenkindern arbeitet. Sie betreiben unter freiem Himmel mobile Schulen direkt auf den Strassen von Dhaka. Zudem führen sie verschiedene temporäre und feste Unterbringungen.



Sponsorenlauf auf der Schwand

Aufgrund politischer Unruhen in Bangladesch und daraus resultierend einer prekären Situation für die Strassenkinder in Dhaka Bangladesch, hat sich Pernova entschieden, einen Spendenaufruf im Juli 2024 zu lancieren.

Um noch mehr Geld sammeln zu können, organisierte Pernova im November 2024 einen Sponsorenlauf. Am selben Tag wie der Lauf in der Schweiz, rannten Kinder, welche Leedo in Bangladesch unterstützt, die gleiche Strecke. Die Runden der Strassenkinder wurden zu den Runden der Läufer und Läuferinnen in der Schweiz mitgezählt. Im Ganzen konnte Dank vielen Spenden Leedo ein Betrag von 5600 Franken überwiesen werden.



UMNO

Wie bereits im Jahresbericht 2023 erwähnt, konnte während der Arbeit in Bosnien Herzegowina eine Beziehung zur Organisation UMNO (zu deutsch: Netzwerk für informelles Lernen) aufgebaut werden. Die Organisation führte auch im Jahr 2024 mit einem sehr kleinen Budget Bildungssequenzen in Schulen zu verschiedenen Gesundheitsthemen durch. Pernova hat diese Projekte mit einem finanziellen Beitrag unterstützt.

Projekte Schwand

Im Berichtsjahr wurden auf dem Areal der Schwand in Münsingen vielfältige Bildungs- und Begegnungsprojekte durchgeführt, die den Dialog zwischen unterschiedlichen Bevölkerungsgruppen förderten. Schwerpunkte lagen auf interkulturellen Austauschformaten, Umweltbildung sowie praxisnahen Lernangeboten für Jugendliche und Erwachsene. Besonders hervorzuheben sind gemeinschaftliche Gartenprojekte, thematische Workshop-Tage sowie Arbeitsintegrationsschulungen für Geflüchtete. Die hohe Beteiligung und positive Resonanz unterstreichen die Bedeutung der Schwand als lebendigen Lern- und Begegnungsort in der Region.

Finanzielles

Das Jahr 2024 schliesst Pernova mit einem Jahregewinn von 800.95 ab. Details zu den Finanzen sind in der Jahresrechnung 2024 einzusehen.

Ausblick

Im Jahr 2025 will sich Pernova weiterhin auf das Projekt KRAFT Bangladesch fokussieren. Ein zweiter Workshop war im Herbst 2024 geplant, aufgrund der politischen Unruhen wurde dieser verschoben und das weitere Vorgehen musste angepasst werden. Leedo hat selbst einen Workshop geplant und zwei Personen werden im Jahr 2025 für einen weiteren Austausch in die Schweiz kommen. Das neue Handbuch soll im Verlauf des Jahres 2025 erscheinen. Pernova schaut mit grosser Vorfreude auf die Veröffentlichung des Handbuchs «KRAFTmodell Bangladesch», welches vielen Personen als Inspiration und Tool in der pädagogischen Arbeit dienen kann.